

Santander, un mes.	8 rs
" trimestre.	21 "
Provincias, tres meses.	22 "
Ultramar, seis meses.	104 "
Extranjero, seis meses.	104 "
Números sueltos, dos cuartos.	

Calle de San Francisco, número 30, principal.
Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales.
Toda la correspondencia dirijase al Director.

UNA PRUEBA DE TALENTO

¡Diplomacia! moneda de gran valor en el mercado de la mentira.

(TALLETRAND.)

I.

Se ha dicho que el talento no existe en el siglo de la electricidad y del vapor.

¿Y por qué se ha dicho?

Porque hay muchos pobres; porque solo una cosa tiene valor en el día, una sela; y el que la posee, lo posee ya todo. ¡Oro, oro, mucho oro! Eso es tener talento.

¿Cómo nos juzgarán las generaciones venideras?

¡Ah! prima solo causa el imaginarlo.

Ma dirá el lector, ¿y propósito de qué vienen esas reflexiones?

Sirven como cebos sueltos á la historia que me ha ocurrido contar.

Es una historia que algun día tendrá su valor. Hoy no lo puede tener, porque es un hecho que resuelve el problema que estudia todo el mundo, y que para realizarlo no encuentra ningun medio bajo y despreciable. Todos son buenos como conduzcan al fin. La cuestion es hacer oro y así adquiere uno la celebridad de un hombre de talento.

Empiezo mi historia.

II.

A la capital de una de las provincias de España, cuyo nombre no viene al caso publicar, acudió un jóven, hijo de padres honrados, aunque de humilde condicion.

Lisardo era un buen mozo, pero como era pobre, no tenia más remedio que seguir la carrera que sus padres con un poco desvelo y privaciones le destinaban. Lisardo tenia que ser cura.

En este concepto, Lisardo fué á estudiar á un seminario como externo, entrando durante el curso de mancebo en una botica, para ganar la comida, pues sus padres no podian pagarle ni el pupillage más económico.

Lisardo no descollaba entre sus condiscipulos por su aplicacion ni por su talento, nada de eso; pero ya hemos dicho que era un buen mozo, y convencido de esta cualidad, la explotaba á su gusto, haciendo rabiar al picarillo del angelito ciego.

Aunque seguia la carrera de la iglesia, Lisardo era un galanteador incansable, un Lovelace que hacia conquistas detras del mostrador vendiendo jarabes y ungüentos.

Desde la boticaria, su principal, hasta la última *doncella de labor* del barrio, no habia mujer que resistiera á cuatro frases de efecto que el mancebo tenia muy estudiadas, á algunas miradas tiernas acompañadas de suspiros cromáticos ó por escala, y de ciertas actitudes académicas de esas que hacen sentir á las... tontas.

Sin embargo de la envidiable dicha de que disfrutaba el escolar-farmacéutico, su ambicion no estaba satisfecha. Se miraba al espejo, se veia buen mozo y decia para su colete:

—Ningun hombre con mi figura puede dejar de ser millonario.

Lisardo decia la verdad; pero no tenia presente que para conseguir es preciso venderse, y que el hombre y la mujer que se venden, son una mercancía despreciable que nadie compra más que una vez.

El bello ideal de Lisardo era ser rico por su figura.

III.

Doña Eduvigis era una vieja, que empezó á figurar como mujer cuando juraron príncipe de Asturias al señor rey D. Fernando VII; es decir, á fines del siglo pasado, cuando ella contaria ya lo menos 25 primaveras, pues sa-

bido es que las mujeres del siglo anterior, á los 20 años aun eran consideradas como niñas.

Doña Eduvigis era inmensamente rica, sentimental como una Corina, romántica como una Atala y enamorada como una Saffo.

Doña Eduvigis habia sido una hermosa en su tiempo, y gracias á su hermosura habia tenido tres maridos, que, á fuerza de amor, des-pachó en breve tiempo para el otro mundo.

Doña Eduvigis no estaba satisfecha, necesitaba un cuarto marido, pues en su *corazon apasionado* aun habia amor para otro cónyuge.

Lisardo lo supo, y empezó á *hacerla el oso*, como se dice.

Tan buena fortuna tuvo en su magna empresa, como la habia tenido en sus conquistas farmacéuticas.

En poco tiempo se vió trasformado. Del lóbrego chirivital que le servia de nido en la botica, pasó á vivir á un palacio. Tuvo caballos, carruajes, criados, mesa de estado y oro, mucho oro, con el epílogo de una vieja por mujer, que se acordaba de las mocedades de Carlos IV.

Todo eso por tener diplomacia. ¡Oh! la diplomacia es... Talletrand lo ha dicho.

Por la diplomacia llegó Lisardo á ser una persona decente, á pesar de su bajo nacimiento; un jóven de talento, á pesar de haber cosechado algunas calabazas cuando estudiaba en el seminario, y un *lion* de buen tono, aunque vestia exageradamente y sin ningun gusto.

La alta sociedad le abrió sus puertas, porque paseaba en carretela, tenia lacayos con galoneada librea que le guardaban las espaldas, y tiraba algunos miles de reales al año tontamente.

Por la diplomacia, Lisardo llegó á ser un gran personaje. Pero por el oro fué un infame.

IV.

Su vieja consorte tenia una infinidad de parientes que, muy lejos de vivir en la opulencia como ella, lo pasaban con bastante escasez.

Qué cosa más natural era que doña Eduvigis socorriera á sus deudos, como el rico Eponon al pobre que recogia las migajas de su mesa. Así lo hacia ella, pero apenas Lisardo fué su dueño, plantó de patitas en la calle á la familia parentela, y no se acordó de cuando él tenia hambre.

Es más, su bolsillo estuvo siempre cerrado para socorrer miserias, y si hacia limosna solo era por ostentacion, para que dijeran los que antes ni siquiera se habian ocupado de él:—Lisardo ha hecho treinta limosnas de á duro. —Así practicaba la caridad el ex-mancebo de botica.

Los que no veian su vida más que por el exterior, le envidiaban; pero aquellos que por una rendija podian columbrar á Lisardo, teniendo que dar pruebas continuadas de amor á su vieja consorte, comprendian lo que es el empíleo de Tántalo. Ser jóven y buen mozo; poseer oro; llamar la atencion á mujeres bonitas, y tener que fingir amor á una vieja, eso es el suplicio de Tántalo; porque la vieja era celosa, exigente, irascible y voluntariosa, y no queria que su bello esposo se separara de ella ni un segundo. Lisardo habia logrado su anhelado objeto. Estaba atado con cadenas de oro; pero á una vieja. La prision era muy hermosa, un palacio casi, pero el carcelero era una Matusalen, capaz de ahuyentar solo con una mirada cualquiera mala tentacion.

De la baja al crimen no hay más que un paso muy corto. Los años postraron á doña Eduvigis en la cama, y Lisardo se vió amenazado de una nueva miseria á su muerte, que todos aseguraban próxima.

Se tanteó el terreno para arrancar á la vieja un testamento que resolviese la cuestion en

favor de Lisardo, y se negó rotundamente. Sin duda queria reparar con eso los perjuicios que su casamiento habia ocasionado á sus parientes pobres. Pero Lisardo no desistió. Un agente suyo, uno de esos que tienen siempre habitacion preparada en Cánta ó en Melilla, se encargó de la comision, y obtuvo, merced á sus buenas mañes, un resultado el más favorable.

Doña Eduvigis murió al fin, y su viudo, el bello Lisardo, se encontró poseedor de un gran caudal, al que ningun derecho tenia, cuando algunos de los parientes de su mujer no podian ponerse luto por ella por no tener dinero para comprarlo. ¿Qué importaba eso, si Lisardo conservaba su título de hombre de talento, porque por medio de una infamia ó quizá de un crimen, se apoderó de unos cuantos millones que no le pertenecian? La sociedad elegiaba las cualidades de Lisardo, y se reia de las pretensiones de los parientes de doña Eduvigis, que calificaba de ridículas y ambiciosas. Todo porque Lisardo era rico y los otros pobres. ¿Qué sociedad es la nuestra!

V.

Resumamos.

El oro es el todo. En tiempo de Quedado se decia que era omnipotente. ¿Pero en qué sentido? En el sentido material; no habia llegado aun á invadir su contagiosa fiebre las nobles regiones de la inteligencia. Entonces podia ser un simple mercader respetado como un gran señor si tenia muchos talegos, mas nadie lo entronizaba como hombre de talento si no habia dado pruebas de él.

Hoy, el que tiene oro lo tiene todo. Consideraciones, dignidades, talento, aunque sea un zote; nobleza, aunque sea hijo de un cortante, y puede aspirar hasta emparentar con un marqués. En cambio, el noble que no posee más que pergaminos, es un *pobre hombre*, aunque descienda de reyes, el escritor que tiene talento y lo ha probado en repetidas ocasiones, si no tiene oro con que comprar elogios, es un sofador, un loco como lo fué Cervantes, cuando en una pobre guardilla compaña su *Quijote* para entretener el hambre.

Oro, oro y siempre oro es el sueño de los *hombres de talento* del siglo XIX. Y si el oro que tanto ansian sirviera para remediar los infortunios de la humanidad, seria hasta cierto punto dispensable su codicia. Pero vemos lo contrario. Las riquezas que adquieren esos codiciosos van á perderse en el Leteo de los vergonzosos vicios de una sociedad que corre frenética á su ruina. ¿Volveremos á los tiempos antiguos? Quién sabe.

Si los esclavos de Roma adquirian el derecho de patricios reuniendo ciertas condiciones, hoy cualquier *quidam* es hombre de talento si tiene oro.

SALVADOR MARÍA DE FABEGUES.

NUEVAS MAQUINAS DE GUERRA

Hace algun tiempo que los periódicos americanos se vienen ocupando de las experiencias hechas con las armas de *repeticion* construidas por una casa importante de San Luis. De los buenos resultados obtenidos y anunciados por algunas publicaciones, podia recelarse un tanto, puesto que los periódicos militares é industriales no se habian ocupado hasta ahora del asunto. Pero hemos visto recientemente un número del *Army and Navy Gazette*, cuyo carácter, casi oficial, consagra una buena parte de sus columnas al nuevo descubrimiento de M. Maclean. No podemos, ya, pues, negar cierta importancia á estas experiencias, si bien para apreciarlas en su justo valor deberá esperarse aun el resultado de pruebas ulteriores. Por lo demás, el doctor M. Maclean da á conocer desde luego la inmensa confianza que su sistema le inspira, dedicando sumas

considerables á su estudio y á la fabricacion de los modelos.

Parece que, ante todo, lo que principalmente se propone el inventor es un objeto filantrópico, pues entiende fundándose en ciertos datos estadísticos que el número de muertos y de heridos al final de una campaña, se halla en razon inversa de la perfeccion de las armas de fuego. Cree igualmente, que la potencia suma de ciertas máquinas de guerra, llegaria á hacer la lucha imposible, y de aquí el haber dado á las fabricadas por él el nombre de *armas pacificadoras*. (*Peace makers*.)

Cualquiera que sea en este concepto el resultado del invento del constructor Maclean, la idea general que bajo el punto de vista técnico parece haberle guiado es la de aplicar á toda suerte de armas, lo mismo al fusil de los infantes que al cañon de los artilleros, un sistema de carga uniforme, ó al menos, basándose en el mismo principio.

Segun las experiencias verificadas á la vista de un redactor del referido periódico, el sistema en cuestion presenta desde luego las siguientes ventajas: un cierre especial que impide en absoluto el escape de gases; mayor rapidez en los disparos de la que se emplea en cualquiera de las armas conocidas hasta el día; extraordinaria facilidad en el manejo, poderosa resistencia y anulacion completa de los efectos del retroceso.

El periódico americano asegura que ni aun con dibujos seria fácil formarse una idea del mecanismo de estos nuevos aparatos de guerra, y renuncia por lo tanto á su descripcion. Solo da incompletas noticias referentes á ciertos cañones ya construidos.

Uno de estos, el que lleva por nombre *General Sherman*, es una pequeña pieza de montaña que dos hombres pueden manejar fácilmente y que hace 26 disparos por minuto. El *Annihilator*, va acompañado de dos arzones conteniendo 144 granadas, de las cuales hace en cada minuto 48 disparos. Estas piezas se cargan y descargan por un movimiento de palanca, que obra sobre el cierre, ó sea la parte giratoria de la culata.

Cada movimiento lateral de la palanca determina una explosion. La extremada elevacion de estos cañones sobre la cureña permite hacer con ellos puntería en todas direcciones.

En contraposicion á estos terribles instrumentos de guerra, el doctor Maclean está haciendo los ensayos de un sistema completo de defensa, basado en la rápida acumulacion de ciertas planchas de hierro que instantáneamente puedan cubrir un batallon ó una batería. A la objecion que le ha sido hecha de las dificultades que ocasionaria el transporte de semejante impedimento, contesta el inventor que un ejército así protegido, equivaldria á una fuerza de doble número de hombres.

LA FLOR DE LA INOCENCIA

—Qué flor es esa?

—La Rosa.

—¿Qué lozana está y qué bella!

—¿Quieres que la coja?

—No.

—¿Y por qué?

—Porque al cogerla,

perderia sus perfumes,

su color y su belleza.

—¡Pobre flor!

—Así de tu alma

las ilusiones risueñas

perderias para siempre

si la pureza perdistas;

porque esa flor, hija mía,

lo mismo que tu pureza,

es tu muerte si la arrancas;

tu vida si la conservas.

LA VOZ DE SANTANDER

5 de Febrero de 1881

EL CUARTEL DE SAN FELIPE

De ser ciertos los rumores que ayer circulaban, parece que se ha dado ya la orden de hacer entrega del cuartel de San Felipe al señor obispo de la diócesis para que, en el lugar que ocupa aquel, edifique un suntuoso palacio episcopal.

La cesion de este cuartel gravará el presupuesto de Gracia y Justicia en un millon de reales, con que deberá pagarse al ramo de Guerra el importe del edificio; por manera que esta cesion resulta más desventajosa para los intereses del Estado que si se hubiera hecho al municipio bajo las condiciones en que hace algunos años lo viene pretendiendo.

No entramos en otro género de consideraciones que el hecho nos sugiere, porque, acaso sin poder remediarlo, traspasásemos los límites que la ley de imprenta señala á nuestra publicacion.

Dícese tambien que de la órden de entrega se ha dado ó se dará en breve traslado á nuestro ayuntamiento, invitándole al propio tiempo á que proporcione locales que sustituyan al cuartel de San Felipe en los servicios que hoy presta al ramo de Guerra.

A esto solo nos ocurre decir que «buena está la Magdalena para tafetanes», esto es; que bueno está el ayuntamiento—agobiado de deudas—para permitirse el lujo de gastar lo que no tiene en servicios que, á más de no ser de su incumbencia, ningun beneficio directo han de proporcionarle.

Ya que el obispado es quien ha de disfrutar las ventajas de la cesion, natural parece que esté tambien á los inconvenientes de ella. Por lo que al ayuntamiento respecta, si fuéramos nosotros los llamados á darle consejo, nos limitaríamos á recordarle el vulgar adagio de «lo que no has de comer déjalo cocer», porque sería verdaderamente peregrino que, despues de haberse visto defraudado el municipio en sus añejas pretensiones acerca del referido cuartel, estuviera ahora á las verdes y no á las maduras.

Suponemos que, si ayer fué trasladada á la alcaldía la mencionada órden, se dará cuenta de ella en la sesion que hoy celebre nuestro ayuntamiento.

Si así sucede, veremos cómo entiende S. E. este asunto.

Y no decimos más.

NOTICIAS

Ayer á las dos de la tarde ocurrió un trágico suceso en las ruinas de la casa grande del señor Pombo.

Hallábase, según nos dicen, dos operarios trabajando sobre uno de los machones de la fachada del Este, cuando de repente se derribaron algunos silleres, entre los cuales hallaron la muerte instantánea aquellos infelices. Ambos parece que eran casados y con hijos.

Poco despues se presentó el juzgado en el lugar de la ocurrencia para instruir las diligencias oportunas y disponer el levantamiento de los cadáveres.

Cuando el señor Pombo tuvo noticia de tan lamentable desgracia, se conmovió profundamente; y, según hemos oido decir, no sabemos con qué fundamento, manifestó propósitos de mitigar en lo posible la triste situacion de las familias de las víctimas concediéndolas una pensión.

Altamente noble sería este proceder, pues bien merecen las familias de aquellas víctimas del trabajo que se las ampare en su inmensa desgracia.

Hace unos dias que ocurrió en la Sellera (Barcelona) un suceso desgraciado. El hijo único de una conocida familia de aquella localidad, de veintitres años de edad, salió, como de costumbre, en compañía de su perro, llevando tambien una escopeta de dos cañones. En vez de dirigirse al sitio destinado, tomó la vertiente de una montaña que hay en la base de la misma; á media hora de distancia es presumible disparara un cañon á alguna pieza de caza, y al quererlo volver á cargar efectuó la operacion, tan frecuente en los cazadores de soplar el cañon para desembarazar el conducto de la chimenea; sin duda estando en esta crítica posición, tuvo la fatal desgracia de que se disparara el tiro de cañon que estaba cargado, cayendo mortalmente herido. Al toque de ánimas llegó el perro triste y cabizbajo, dejando de efectuar las caricias que tenía por costumbre prodigar á los de la casa cada vez que llegaba. Este síntoma no les dejó duda que algo gravísimo ocurría.

Se reunió el somater, y el perro desapareció para reunirse con su amo que se encontraba casi exánime; para dar abrigo á dicho joven, el animalito se puso encima de su amo, en cuya posición fué encontrado dando aullidos lastimeros hasta que vio acercarse al somater.

El desgraciado joven falleció en su casa á los pocos momentos, dejando en el mayor desconsuelo á sus padres y esposa.

No habiendo tenido efecto, por falta de licitadores, la subasta anunciada de envases de tabacos existentes en las administraciones económicas subalternas de esta provincia, se ha dispuesto celebrar otra nueva subasta el dia 20 del corriente, á las doce de la mañana, bajo el tipo de 38 céntimos de peseta cada uno.

Hé aquí ahora el número de envases disponibles y puntos donde se encuentran:

Table with 2 columns: Location and Quantity. Includes Cabezón de la Sal (480), Castro-Urdiales (1.104), Entrambasaguas (191), Laredo (481), Polientes (224), Potes (411), Reinosa (340), Santoña (479), San Vicente de la Barquera (295), Torrelavega (1.087), Villacarriedo (18).

Total..... 5.113

Las proposiciones en pliegos cerrados se admiten ya desde luego en esta administración económica ó en cualquiera de dichas subalternas, y pueden ser por el total de envases ó por cualquiera de los grupos indicados.

Parece que hay estudiados tres proyectos para unir por medio del ferro-carril los puertos de la costa vascongada. Partiendo los tres de Durango, á donde llegará muy pronto la línea de Bilbao, uno enlaza con la general del Norte en Zumárraga, y otro con la misma en Tolosa; otro llega hasta el puerto de Pasage.

Añádese que un vecino de Azpetia ofrece 70.000 duros si la línea pasa por esta población; que continúa el propósito de construir un tran-vía de Durango á Zumárraga por Elgoibar, y que si Navarra no logra su línea por los Aldudes, construirá una á Pasages.

Lo que se cree más probable es que se construya un tran-vía de San Sebastian á Pasages y á Irun.

En sesion celebrada por este ayuntamiento el 29 de Enero último, fué facultada la alcaldía, en union de la comision de Obras, para contratar la losa caliza necesaria con destino al empedrado de la calle de San Francisco, bajo las bases aprobadas en el expediente de su referencia.

Pueden, por tanto, los que deseen hacer proposiciones enterarse del mismo durante las horas de oficina de los dias laborables al efecto designados.

Dice un periódico de Madrid:

«Un caballero disfrazado con un elegante dominó de raso tuvo en el primer baile del gran teatro de la Opera de Paris una originalidad que llamó la atencion.

Pedia permiso á todas las damas que le parecían para besarles la mano, besaba y apuntaba algunas líneas en su cartera.

El objeto que se propuso era oler los guantes de las damas cuya mano besaba, para formar la siguiente estadística:

Besos dados, ó mejor, guantes olidos, 286. Guantes limpios con vencin, 269. Idem nuevos, 17.»

Dos pensamientos que le honran abriga el municipio de Zaragoza: erigir un mausoleo ó monumento á Lanuza, que simboliza el último instante del justicazgo, y llevar á la tierra de sus padres los restos del pintor Goya, que yacen en el cementerio de Burdeos.

Inundaciones

De los telegramas recibidos en Madrid el dia 2, entresacamos las siguientes noticias:

El pueblo de Molina y su término (provincia de Alicante) se hallaban inundados.

Llevaba veintin dias de crecida el río Segura, ocasionando la del dia 2 muchos daños en Cieza. Habian desaparecido el puente, las presas y una infinidad de tahullas ó puntales.

De Lletor, Balazota y Valdegangas se tenían en Albacete noticias desconsoladoras por los estragos causados con las avenidas de los ríos Mundo, Alamedas y Júcar, respectivamente, las cuales han destruido por completo sus fértiles vegas, única riqueza de aquellos pueblos.

Los ríos Guadalquivir y Genil iban descendiendo habiendo quedado sin aguas las calles de Ecija.

La prensa y las cartas que vienen de las provincias inundadas están llenas de descripciones de los destrozos causados por las tormentas. Sevilla, sobre todo, presenta un cuadro desconsolador, y ha sido preciso establecer allí un servicio permanente de lanchas y carros, dotados con suficiente personal de hombres.

En Andújar seguía el temporal con grandes y copiosas lluvias: el Jándula rebasaba los puentes; la vía de Andújar á Córdoba ha sido destruida en diferentes puntos por el arroyo Salado, especialmente en el kilómetro 368,

donde ha arrastrado los terraplenes en una estension de 230 metros.

Se hundieron en Linares tres casas en la mañana del 2, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias de personas. Si el temporal continúa témanse más hundimientos y la forzosa paralización de trabajos en muchas minas.

Tambien en Jaen han ocurrido algunos hundimientos.

A las once de la mañana del 2 telegrafaban desde Alicante que el Segura habia crecido en Cieza más de tres palmos, esperándose más agua.

Dicha riada era mayor que las anteriores.

En Murcia continuaban las aguas con una altura de 4 metros sobre su nivel; pero á las doce siguió creciendo, pasando ya de 0.09 metros de la altura que alcanzaron el dia 23, por lo que se han vuelto á inundar los partidos rurales de Puerta de Murcia, Corrientas, gran parte del Arrabal de San Agustín y del interior de la ciudad, sus calles y plazas, y á pesar de los esfuerzos que se estaban haciendo se temia rompieran las aguas por varios puntos sumamente debilitados.

A las ocho de la mañana comunicaban de Murcia que el río habia crecido mucho durante la noche, que la altura de las aguas era como pocas veces se habia visto, y que causaban sus corrientes pérdidas irreparables.

La vega de Cieza ha quedado perdida completamente; grandes masas de terrenos se ven desaparecer, y los daños son incalculables en aquella comarca.

Mañana darán principio en nuestro ayuntamiento las operaciones de llamamiento y declaración de soldados.

Sirva de gobierno á las personas interesadas y no olviden que, según la actual ley de reemplazos, quien tenga exencion legal y no acuda á exponerla ante el ayuntamiento, no podrá hacerla valer más tarde ante la comision provincial.

El dia 14 del actual se celebrará en Ramples, Guriezo y Castro-Urdiales, la venta en pública subasta de 1.000, 3.000 y 3.500 carros de leña respectivamente, bajo el tipo de 850, 2.500 y 3.000 pesetas.

Centenario de Calderon

La Real Academia Española ha publicado dos programas de igual número de certámenes que celebrará para solemnizar el segundo aniversario de Calderon. El del certamen nacional ofrece un premio consistente en una medalla de oro de más de 100 gramos con la efigie de Calderon, y el emblema de la Academia Española, y un diploma referente al fallo de esta, al autor de la mejor composicion poética en honor y alabanza de Calderon escrita en lengua castellana, en endecasílabos (solos ó alternando con heptasílabos), y que no tenga menos de 100 versos ni más de 350.

El de los certámenes extranjeros ofrece tambien como premio una medalla de oro de más de 100 gramos, con la efigie de Calderon y el emblema de la Academia Española; el diploma en que este ilustre cuerpo consigne el triunfo del poeta laureado; y quinientos ejemplares de la obra, de los 1.000 que hará imprimir por su cuenta la Academia, á los autores de la mejor composicion en verso lírico ó narrativo que trate de «La glorificación de Calderon».

Las lenguas en que han de ser escritas las obras poéticas, y las ciudades donde han de establecerse los jurados como centros de los certámenes respectivos, son los siguientes:

Aleman, Berlin.—Dinamarqués y sueco, Stokolmo.—Francés, Paris.—Griego moderno, Atenas.—Holandés, El Haya.—Inglés, Londres.—Italiano, Roma.—Polaco, húngaro y bohemio, Viena.—Portugués, Lisboa.—Ruso, San Petersburgo.

Los jurados extranjeros los constituirán tres literatos de nota de cada uno de los países citados. El plazo para la admision de las obras termina el 31 de Marzo próximo.

El mural en Oeste de las ruinas de la casa del señor marqués de Montecastro está lleno de profundas grietas, siendo de temer, por tanto, que el dia menos pensado se derrumbe.

El asunto es grave, y creemos oportuno llamar muy especialmente hácia él la atencion del señor alcalde.

Puesto que aquel peligroso muro ha de derribarse antes de reconstruirse el edificio, hágase cuanto antes á fin de que desaparezca todo peligro.

En estas cosas vale más prever á tiempo que no lamentar despues sucesos desagradables que pudieran llevar el luto al seno de algunas familias.

Sirva de gobierno á la alcaldía que conocemos muchas personas que se proponen no cruzar por la boca calle del Martillo hasta que dicho muro sea derribado, lo cual nos parece muy prudente.

Confírmase la noticia adelantada por el telégrafo del horrendo incendio ocurrido en la

noche del 6 en la Habana. El fuego se declaró en una sombrerería contigua á la gran fábrica de tabacos La Excepcion, de D. Juan Gener, y al momento se comunicó á esta vezoz elemento, invadiendo en pocos instantes el espacioso edificio ocupado por ambos establecimientos y un café, que tambien fué parte del incendio. Han quemado el dueño de la referida sombrerería y tres operarios y aprendices de la fábrica de tabacos. Otros individuos sufrieron lesiones y quemaduras más ó menos leves.

Los que se cree que han perecido son don Manuel Llanos, propietario de la sombrerería, tres pardos aprendices de la fábrica de tabacos, dos libres y uno patrocinado, y los empleados de la misma D. Cristino Rodríguez don Julio Alva y D. Serafin Pellares.

Ayer tarde una mujer que se hallaba bajando en la bodega de un buque inglés atracado en el muelle de Maliaño, salió á la bierta para amamantar á un niño, hijo de ella pero no bien le habia tomado en los brazos cuando tuvo la desgracia de caer por la escalilla con la criatura hasta el fondo del buque ocasionándose madre é hijo algunas contusiones de no mucha gravedad, al parecer.

Inmediatamente fueron conducidos ambos á la botica de socorro y despues trasladados á su casa.

Dice El Faro de Vigo:

«La tormenta de ayer mañana, según hemos dicho ya, ocasionó la rotura de las amarras del bergantín-goleta portugués Concepcion, que marchó sobre la barca italiana Unione, y cuando ya se estaban tocando dos buques y se creía que del choque iba resultar una doble catástrofe á todas las inevitables, el buque Concepcion, por una habil maniobra que ha llamado la atencion de las personas inteligentes en marina, logró velar, zafándose de debajo del bauprés de la barca Unione.

La pericia y serenidad del capitán portugués ha despertado el entusiasmo y la admiracion de cuantos presenciaron la referida maniobra, que un minuto más tarde habiera producido funestas consecuencias para los dos buques, dándose la rara casualidad de un gran catástrofe en el limpio y espacioso fondeadero de este puerto.»

El proyecto de ley leído el martes por el ministro de la Guerra en el Congreso fijó las fuerzas del ejército para el año económico 1881 á 82 en 90.000 hombres para la Península, 35.000 para Cuba, 3.395 para Puerto Rico y 10.509 para Filipinas.

¿Quién ha dicho que los andaluces se dan el premio de la exageracion? Los marseleses pueden, con justicia, aspirar á tan alta compensacion.

Segun el Figaro, un marselesés decía:

—En sueños lo veo todo tan deslumbrante la Provenza, el puerto de Marsella, tanto que cuando quiero dormir, tengo que ponerme antiparras azules.

El desafío toma en Paris el carácter de verdadera epidemia: solo en la mañana del 1 han debido verificarse en las inmediaciones de Paris dos lances, ambos á espada.

En Bagis (Valencia) ha ocurrido una terrible desgracia.

Efecto de las lluvias, la casa de D. Luis ñes se ha hundido noches pasadas.

Los parientes, amigos y vecinos acudieron inmediatamente al sitio de la catástrofe. A las siete horas fueron extraidos de entre los combros el dueño de la casa ya cadáver, una preciosa niña de 14 meses, que al desahucarse aun tenía vida, habiendo pedido de mamá el instante en que la sacaron de las ruinas, y falleció tambien á los pocos momentos. El señor falleció tambien á los pocos momentos. La esposa y madre de la niña doña Manuela caída fué extraida en estado gravísimo, biéndose administrado los últimos sacramentos.

Es grande la sensacion que han causado estas desgracias entre aquel vecindario.

Las muchas simpatías que ha logrado merecer en esta poblacion el distinguido actor D. Juan Garcia serán causa de que la noche se vea muy concurrido nuestro teatro con motivo de su beneficio, en el que ya hemos indicado, leerá nuestro compañero señor Estrañ el hermoso Idilio de D. Juan Nuñez de Arce, desempeñando despues el papel de Ventura en la lindísima pieza con otros Lopez.

Primeramente se pondrá en escena la clásica comedia titulada Redimir al cautivo la que tanto se distingue el Sr. Garcia, y más se estrenará un nuevo bailable, comedia del maestro-director D. Angel Barrio para esta funcion.

El Supremo Tribunal de Justicia ha dictado una sentencia, en la cual declara nulidad las operaciones de póstamos que don Juan Larra practicó, y en las cuales

por cómplice á D. Saturnino Iriegas, no constituyen delito alguno; por cuyo motivo, no solo se ha casado y anulado la sentencia pronunciada por la audiencia, absolviendo libremente á D. Saturnino Iriegas, sino que se ordena que esa declaración aproveche también á D.ª Baldomera Larra, la cual será puesta muy pronto en libertad.

Hace pocos días encontró la guardia civil en una cuadra de la Ventabarrí, jurisdicción de Apatamonasterio, el cadáver del propietario de la indicada venta, con señales evidentes de haber sido asesinado. Por sospechas de ser el autor de ese homicidio ha sido preso un cochero, vecino de Elorrio.

Segun escriben de Écija, el picador de toros Manuel Baston, al salir en aquella estación del coche que venia ocupando, encontró un bolsillo con 8 000 reales, que entregó en seguida á la guardia civil, apareciendo á los pocos momentos el dueño del dinero. El hecho es digno de mención.

Dice un periódico de Lorea que las casas edificadas allí con donativos de D. José María Muñoz, se han arruinado todas por no tener defensa suficiente, y que á la escuela de Santa Quiteria dentro de poco le pasará lo mismo.

Un dato que demuestra otra vez más el prodigioso instinto de los perros.

Días pasados bajaba un perro de aguas impulsado arrebatadamente por la corriente del Guadalquivir, y no pudiendo luchar con ella pedía auxilio en lastimeros aullidos. Otro perro de terranova que vio en tan inminente peligro á su compañero, se arrojó al río y lo salvó conduciéndolo asido por el cuello hasta la orilla.

Días pasados ocurrió una horrible desgracia en la fábrica Batlló, situada en la Bordeta de Barcelona.

Un joven de 21 años, hijo de una familia de muy buena posición, fué cogido por una correa en el preciso momento de colocarla en la polea de trasmision; con tan mala suerte, que en breves momentos quedó cadáver y horrorosamente mutilado.

Tanto debió ser la vertiginosa rapidez con que el infeliz volteaba, que por la fuerza de los golpes que daba en el techo con los pies, quedó este perforado, rompiendo además las tejas y cristales que encontraba á su paso.

Avisada la autoridad judicial, constituyóse en el lugar del suceso, siendo levantado el cadáver y recogidos sus miembros exparcidos por el suelo.

El desgraciado joven había concluido la carrera de ingeniero mecánico, y se llamaba don Félix de Cantalicio de Triola y Mendiavala.

GORGORITOS

Dicen que la órden de que los comercios se cierren los días que son de precepto, se deba á propuesta de cierto sugeto alcalde de barrio sacristán y neo. Si los comerciantes no disponen presto darle testimonio de agradecimiento, regañando al hombre por sus altos méritos un apaga-luces de chapa de hierro, diré á grandes voces, porque así lo siento, que de hombres ingratos está el mundo llenol

No hay cosa que más gracia me causa que los juzgados llamando por medio de edictos á los delincuentes.

El de Amarrío llama ahora á los que en la noche del 11 de Enero sustrayeron en casa de don Francisco Aldama una porción de telas.

¡Ahora mismo se van á presentar los autores del robo á restituir lo sustrajido y á que les enchiqúeren!

Se puede asegurar sin miedo á incurrir en equivocación, que ni ellos entrarán en la cárcel ni el juzgado de Amarrío en la granática!

Con Redimir al cautivo su beneficio hace Juan, representando así al vivo su justo y ardiente afán; pues, aunque negarlo quiera, tal título en el cartel dice á las claras que espera que le rediman á él!

Se ha descubierto en Cambre una de las ánforas que se utilizaron en las bodas de Canaam.

Así parece que lo ha comunicado el obispo de la diócesis.

¡Bastante cuidado le dará ahora al poseor de esa utensilio de que la flojera acabe con todas las viñas del musdol

¡Digo, supongo yo que no habrá perdido aquella virtud que tenía de convertir el vino en agua!

Dos concejales del ayuntamiento, uno de ellos un poco peli-rubio, van á emprender un viaje con intento de visitar el cráter del Vesubio. Llevan, segun parece, la misión única y exclusiva de estudiar, para aplicarle á nuestro Paredon, aquel ferro-carril fucicular!

El juzgado de primera instancia de Valencia de D. Juan, está instruyendo una causa criminal por robo.

La víctima del robo, á cuya instancia se ha incoado el proceso, es el cura párroco de Palacios de Fontecha.

Los ladrones,—porque forzosamente han sido más de uno,—le robaron una moneda de dos cuartos!

Hay una circunstancia que favorece á los ladrones, y es que la moneda en cuestión tenía el busto de Carlos VII.

De modo que si los ladrones dicen que ellos la robaron por retirar de la circulación las monedas falsas, puede que se vuelva contra el presbítero la acción de la justicia.

Más cuenta le tenía haberse achantado y esperar á que Dios hubiera tocado en el corazon á esos criminales empedernidos!

Plaza sitiada se llama un cuadro de género, expuesto en el escaparate de la señora viuda de Paz, en la calle de San Francisco, y pintado por el señor Santa Cruz.

Representa un hijo de Marte apoyado en el dintel de la puerta de una casa, por la que sale, con la herrada á la cabeza, una robusta Maritornes.

Hay corrección de dibujo en la figura del soldado, actitud natural y expresión propia. En la de ella también ha estado feliz el señor Santa Cruz, aunque no tanto como en la de aquel.

Señor Santa Cruz, el cuadro merece elogios.

¡Conque, choque usted esos cinco y á pintar otro!

Circulan por Barcelona unas monedas falsas de dos pesetas, que solo se conocen por la falta de peso.

Vamos, lo mismo que el pan.

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 4 (5 t)

Van desapareciendo las inundaciones de la Península.

El lunes próximo se reunirá la junta de reforma de aranceles.

Carpetas provisionales de Cuba. 94-25. Cambio sobre Londres..... 48-15. Cambio sobre París..... 5-04.

Fabra.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del día 4.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Renta perpétua interior del 3 por 100, Renta perpétua exterior del 3 por 100, Deuda amortizable con interés de 2 por 100 interior, etc.

BOLSA DE PARÍS.—DÍA 4.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 3 por 100 francés, Exterior español, Interior, Obligaciones Cuba, etc.

306.

La caspa y otros males que afectan el cráneo inevitablemente destruyen la vida del pelo. El remedio mejor para estas excrecencias es el Tónico Oriental, que las hace desaparecer prontamente.

Pero esto no es todo: vigoriza y da tono á la cutícula de tal manera que la caspa no puede producirse mientras se continúe su uso. La traspiración obstruida causada por el entorpecimiento de la membrana exterior es origen de las muchas enfermedades del cabello, y este entorpecimiento no puede existir cuando los vasos superficiales reciben su tono por la acción de este raro vigorador vegetal.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

De la «Tribuna Médica» tomamos la observacion siguiente:

«Nuestro cooperador, el Sr. Doctor Dusart se ve llamado con toda prisa, para el Sr. L... víctima de un terrible ataque de asma, que nada podía apaciguar. El Doctor Dusart tuvo la feliz inspiracion de recurrir á los Cigarrillos Indios de Garmault y C.ª farmacéuticos en París. Apenas el enfermo hubo aspirado algunas bocanadas de humo que desapareció toda sofocacion.—El Sr. L... no tome ya semejantes crisis, pues sabe cuál es el medio eficaz para combatirías.»

La legitimidad de un producto es condicion de su eficacia; se evitarán las falsificaciones é imitaciones exigiendo la marca de fábrica de Grimault y C.ª y el sello azul del gobierno francés.

Ama de cria

Se ofrece una soltera y leche de dos meses para dentro de la ciudad ó para fuera. En la redaccion de este periódico informarán. 8-1

A los maestros sastres

En Cabezon de la Sal, comercio de D. Servando Diego, se necesita un maestro de responsabilidad que sepa cortar con perfeccion y conforme á las exigencias de la moda. 6-1

Para tratar del asunto dirigirse á dicho señor.

Centro general de negocios

CALLE DE SAN FRANCISCO, NUMERO 33, piso tercero

En este centro se hallan de venta, entre otras, las siguientes propiedades:

- 1.ª Una casa en la calle de la Compañía, de esta ciudad, compuesta de almacén, tres pisos y guardilla. Se venden juntos ó separadamente.
2.ª Un prado de 85 carros, frente al Cementerio por la parte de la Alameda Segunda, con la cual linda, y está cerrada de pared al Sur y al Norte.

- En Boo:
3.ª Un edificio-fonda.
4.ª Una huerta, patio y plaza, anejas al mismo.
5.ª Un espacioso almacén con planta baja y pisos.
6.ª Una huerta y patio cercados de cal y canto.
7.ª Otra id. de 31 carros, con árboles frutales, agua potable y lavadero.
8.ª Una chaola ó tejabana.
9.ª Tres piezas sueltas de tierra, una de 10 1/2 carros, otra de dos y la tercera de uno.

Todas las propiedades de Boo se hallan cercanas á la estacion de ferro-carril. Para más detalles respecto á las condiciones y precios de las fincas dirigirse al Centro general de Negocios, San Francisco, 33, 3.ª, que tiene autorizacion competente de los dueños para convenir en los términos de la enagenacion, así como para arrendar otras á cuya administracion se dedica también.

15a11

A los contribuyentes

La Junta Directiva de la Liga de contribuyentes de Santander, en virtud de la autorizacion que, por la Junta general celebrada el 21 de Enero próximo pasado la fué concedida, ha acordado suspender las cuotas de entrada, señaladas como derechos de ingreso en la Sociedad y cobrar solamente las cuotas mensuales, que segun el art. 4.º del Reglamento son:

Table with 3 columns: Description, Amount, and Pesetas. Includes items like Los contribuyentes hasta 100 pesetas, Idem desde 101 á 250, etc.

Lo cual se anuncia al público para su conocimiento, esperando la Junta que por este medio logrará el respetable número de adhesiones que son necesarias para que la Sociedad tenga el importante carácter que las de igual clase están establecidas en otras provincias y den mejor resultado por tanto sus gestiones.

Las personas que gusten suscribirse pueden presentarse ó entregar nota de su nombre y cuotas de contribucion, en la oficina de la Liga, calle de Cañadío, número 1, piso segundo.

Santander 1.º de Febrero de 1881.—P. A. de la J. D., El Secretario, Enrique Plasencia.

¡Atencion!

Paquetes de 5 y 6 velas de esperma á 2 1/2 reales uno.

EL AMERICANO 4—Calle del Peso—4

Vino superior de la Mancha.

En la calle de la Compañía, número 8, se vende vino de la Mancha á 30 reales cántara y se sirve á domicilio desde una cuartilla en adelante. No equivócase, Compañía, 8, frente á Soriano, el (Valenciano.) 15-12

Idioma francés.

Un francés licenciado en ciencias y en derecho da lecciones en dicho idioma, á precios económicos, y en su casa. Informará D. Pedro Buchs, calle de San Francisco, 23, peluquería.

Traspaso

El acreditado establecimiento de calzado de don Francisco Rodriguez, sito en la calle de la Blanca, número 30, se traspasa con todos los efectos de que se compone, inclusa estantería, máquinas, materiales, etc.

Las personas que deseen interesarse y conocer las condiciones, daran razon en el expresado local. 6a2

LA PERLA.

Conocido es ya del público el servicio que se presta en este establecimiento, montado al estilo de París.

En él se sirven almuerzos, comidas y cenas á precios los más económicos, desde seis reales cubierto en adelante, y por su aseo y esmerado trato no tiene competencia en la poblacion.

Las horas en que se tiene abierto al servicio público, son: los días laborables, desde las ocho de la mañana hasta las once de la noche, y los días festivos durante todo el día y noche.

Se sirven también comidas de encargo.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros de vida de New York

BROADWAY, 120

Se fundó en 1859, depositándose 100.000 pesos que dieron personas benéficas, ricas y entendidas, en garantía de su administracion. Es la mayor, la más productiva y la que presta más seguridades de todas las de su clase. Es puramente mútua y tiene un capital activo, completamente asegurado, de más de 37 millones de duros, que producen anualmente más de dos millones. Reparte cada año sus sobrantes á prorata entre los padres de familia que han tomado pólizas, que son los propietarios de dicho capital. Se han repartido el año 1880, 7.515.457.75 pesos que equivale al 15 por 100. Ha emitido hasta la fecha más de 250 000 pólizas, por valor de más de 500.000.000 de duros. Tiene de ingresos anuales más de 9 millones. Ha pagado en 20 años, por muertes y dotes vencidas, y por dividendos anuales, 57 millones de pesos. Tiene agentes en todas las naciones civilizadas de Europa y América, y en todas las capitales de provincia de España.

Se darán prospectos, libros é instrucciones á todos los padres de familia que lo deseen, en el Muelle, número 15, escritorio de D. Modesto Piñeiro, donde están las oficinas del agente.

Damos á continuacion los siniestros por muerte pagados en España por nuestra sociedad, en que se nota el gran producto que ha dado á familias españolas.

Pagos de siniestros por muerte, pagados en España y en la Isla de Cuba hace poco tiempo.

Enero de 1879: Por muerte del señor comandante con grado de coronel D. Miguel Piris, que hizo su póliza por 10.000 duros tres meses antes de morir, y fueron pagados á su viuda la señora doña Carmen Tio de Piris, inmediatamente que acreditó que era la curadora de su hija menor impúber, sin haber desembolsado más que la primera anualidad, ascendente á 308 duros

Mayo de 1880: Por fallecimiento de D. G. P. de Roa, comerciante de Matanzas (Isla de Cuba), por 750 duros, que fueron entregados á sus herederos 20 días despues de su muerte, sin haber desembolsado por anualidades más que 49 pesos.

Mayo de 1880: Por muerte de D. Federico F. Lanz, comerciante de la Habana, se entregaron á sus herederos 10.000 pesos 15 días despues de su fallecimiento, sin haber pagado más que 480 duros por las anualidades veidas.

Junio de 1880: Se entregaron á los herederos de D. Ramon Acosta Martinez, corredor de la ciudad de Matanzas (Isla de Cuba) 5.000 pesos, 24 días despues de justificado su fallecimiento, sin haber desembolsado en los tres años que estuvo asociado más que 232 pesos.

Junio de 1880: Se entregaron 10.000 pesos á los herederos de D. Rafael V. Sanchez, de Sagua la Grande (Isla de Cuba), empresario del gas, sin haber pagado más que tres anualidades, por valor de 388 pesos.

Diciembre de 1879: Por muerte del señor administrador de Correos de Coaña, D. Manuel Armendariz, fué pagada la suma de 800 pesos del seguro de su vida, antes de cumplir un mes, y habiendo de desembolsado más que 9 duros, importe del primer semestre.

Abril de 1880: Por muerte del Excmo. señor conde de San Ferrando de Peñalver, fueron pagados á su hijo los 25.000 pesos del seguro antes de un mes, sin haber desembolsado más que dos anualidades ascendentes á 2.543 duros.

Setiembre de 1880: Por suicidio del Sr. D. Francisco Garçon, de Barcelona. Fué pagado el siniestro de 5.000 duros inmediatamente que se justifió la demencia del asegurado y la curatela de su señora viuda para percibir, por su hijo, los 5.000 duros del seguro, no habiendo desembolsado más que cuatro anualidades de 180 duros.

Octubre de 1880: por muerte de D. Camilo Lluch, de Sabadell. Fué pagado el siniestro inmediatamente que se facultó á la viuda por nuestros tribunales, para poder percibir por ella y por su hijo impúber los 500 duros del seguro, sin haber desembolsado más que tres semestres de 9 duros 11 centavos cada uno, que son 27 pesos 33 centavos.

Agosto 30 de 1880: Por muerte de Sr. D. J. Araoz y Almeida de la Habana, han recibido su señora y sus 2 hijos, 20.000 pesos sin haber desembolsado más que 1.032 pesos.

Noviembre 31 de 1880: El Sr. D. Felipe Carbonell, comerciante de la Habana, acaba de morir, y su viuda, como curadora de sus hijos, ha recibido á los 12 días del fallecimiento de su esposo, 10.000 pesos, sin haber desembolsado más que 542 pesos.

El honorable James A. Garfield, presidente e'egido de los Estados Unidos, acaba de asegurar su vida en La Equitativa en 25.000 pesos en New-York.

10a10

COMISION DEL BANCO HISPANO-COLONIAL

Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba.

En conformidad al anuncio del BANCO HISPANO-COLONIAL llamando al canje de las carpetas provisionales por los títulos definitivos de los «Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba» se avisa á los poseedores de este valor, que desde el día 1.º de Febrero al 8 del mismo mes, se admitirán en esta Comision, de 3 á 6 de la tarde, las facturas y carpetas que los interesados presenten. Las que no soliciten el canje en el plazo señalado, deberán acudir á Barcelona ó Madrid para realizar el canje.

En esta comision se facilitarán desde hoy facturas impresas para solicitar el canje y se darán los detalles y noticias necesarias al objeto.

Santander 25 de Enero de 1881.—El Comisionado del Banco Hispano-Colonial, Angel B. Perez y compañía. 2s

D. Miguel Ruano de los Ga-

llardos, Habilitado de todas las clases y agente. Blanca 1 y 3, piso 2.º.—Santander.

Aviso importante

D. Julian Ibarra y ha establecido en la calle de Cuesta del Hospital, núm. 10, una casa de huéspedes que reúne cuantas condiciones son necesarias en quietud y comodidad del hospedaje, dándose en ella también comidas á todas horas, desde el precio de ocho reales en adelante.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, J. go de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 8

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO
JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT
 DE
 PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de París recomiendan desde hace ya mas de 50 años el **JARABE DE BRIANT** como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Gripe, los Resfriados, los Catarros, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca. Exijase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor. Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Estrangero.



SE RECIBEN
 LOS ENCARGOS
 EN
 LA VINICOLA
 CALLE
 DE COLOSA

LA COLOSAL

VENTA POR MENOR EN LOS establecimientos DE ULTRAMARINOS Y CONFITERIAS



FÁBRICAS DE CHOCOLATE Y GALLETA MOVIDAS POR VAPOR.

La correspondencia y pedidos á G. ANTONIO NAVEA, Santander.

TOS AMBARINA-VEHIL

Siendo hoy los únicos poseedores del verdadero y puro **liquidambar**, y habiendo podido conseguir su asociación con los principios calmantes que con tan buen éxito usa la ciencia, no vacilamos en asegurar ser nuestra **pastilla pectoral Ambarina-Vehil**, la mejor para la curación de la **tos pulmonar**, ferina, la sequedad de las fauces y garganta y demás enfermedades de las vías respiratorias.

Véndese al por mayor en la farmacia de su autor, Vidriera, 2 y 4, Barcelona.—En Santander, Sres. D. Agustín de la Cuesta y D. Ruperto Isasi, y en las principales farmacias y droguerías de España, América y Portugal.

REUMA

Su pronta y radical curacion con el **Bálsamo antireumático de Surinam**, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos y agudos, articulares ó musculares. Depósito central para esta capital y su provincia, Farmacia del Sr. Vega, Plaza Vieja, 4.

Exposition Universelle de 1878 Médaille d'Or. Croix de Chevalier
 LAS MAS GRANDES RECOMPENSAS

AGUA DIVINA
 E. COUDRAY

LLAMADA AGUA DE SALUD.—Preconizada para el tórax, conserva constantemente la frescura de la Juventud, y preserva de la Peste y del Cólera morbo.

ARTICULOS RECOMENDADOS:
 PERFUMERIA A LA LACTEINA. Recomendada por las celebridades medicas
 GOTAS CONCENTRADAS para el pañuelo.
 OLEOCOME par la hermosura de los cabellos.

SE VENDEN EN LA FÁBRICA: PARIS, 13, rue d'Enghien, 13, PARIS.
 Depósitos en casa de los principales Perfumistas, Boticarios y Peluqueros de España y ambas Américas.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumarias.

INYECCION DE GRIMAUTY & Co
 AL MÁTICO

Exclusivamente preparada con las hojas del Mático del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los flujos los más tenaces.

DEPÓSITO EN PARIS
 GRIMAUTY & Co, 8, r. Vivienne

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAUTY & Co y el sello del gobierno francés.

PRESTAMOS

LOS TABLEROS, 1. PISO DA DINERO sobre toda clase de hajas, colchones, muebles, máquinas de coser y todo lo que venga á precios convencionales la misma ay almoneda perpétua de se vende todo lo cumplido, son preciosas halajas de oro y de todas clases de caballero y ra ropas en buen uso y otros obj

CARNE y QUINA
 El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA! son los elementos que entran en la composicion de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este **fortificante por excelencia**. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la **Anemia** y el **Apocamiento**, en las **Catarras** y **Conataccencias**, contra las **Diarrreas** y las **Afecciones del Estomago** y los **intestinos**. Cuando se trata de despertar el apatito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y prevenir la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al **Vino de Quina de Aroud**.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmaceutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma **AROUND**

IMPRENTA DE LA VOZ MONTAÑESA

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, á precios económicos.

Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.

San Francisco, 30, principal.

POBREZA DE LA SANGRE
 VINO DE BELLINI
 con QUINA y COLUMBO

Este VINO fortificante, febrifugo, antinervioso, cura las Afecciones escrofulosas, Fiebres, Nevroses, Paldox y regulariza la Circulacion de la Sangre; conviene especialmente á los Niños, á las Señoras delicadas y á las Personas debilitadas por la edad, las enfermedades ó los excesos.

PRECIO: 24 REALES

Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
 Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinacion directa para **San Thomas**, y tambien para **Mayaguez Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas**, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa con trasbordo en la Habana, segun se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de mes.

NOTA. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad ademas de las que ocupen.—Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, á precios convencionales.

Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Petre y Compania

PRESTAMOS

Se hacen sobre toda clase de garantias.

COMPANIA, 11. PISO 2.º

LOS HOMBRES DE ENERGIA Y CORAJE
 por **SAMUÉL SMILES**

(Continuacion.)

grande por su inteligencia, ni un inventor; era simplemente un hombre resuelto, franco, sério y enérgico. Nada daría una idea más exacta de su carácter que estas palabras suyas, que todo jóven debiera llevar grabadas en el alma:

«Cuanto más vivo, tanto más adquiero la certidumbre de que la gran diferencia que existe entre los hombres débiles y los poderosos, los pequeños y los grandes, es la energía. Es decir, una resolución bien precisa, una determinacion invencible y despues ¡la muerte ó la victorial Con esta cualidad se realizará todo lo que es posible realizar en este mundo; pero sin ella no hay ni talentos, ni posicion, ni ocasiones favorables que puedan hacer un hombre de esta criatura de dos patas que somos todos.»

UN BOCETO DE SALVATOR ROSSA

I.

Tomasello era italiano. Tendria veinte años

lo sumo, y era de una belleza extremada. Sus padres eran del Tirol y vinieron á Génova donde él nació; pero á muy temprana edad Tomasello quedó huérfano.

Apenas entrado en la pubertad, Tomasello libraba ya su subsistencia de su trabajo, gracias á las brillantes dotes de talento que habia recibido de la naturaleza.

Como todos los hijos de ese bello país que el Apenino parte por mitad y el mar circunda, el sentimiento artístico brotaba de su alma con la gentileza de la lava del Vesubio.

Tomasello cantaba, y aunque sin estudio, su disposicion natural era tan fecunda que el gusto y sentimiento sustituian al arte en aquella garganta privilegiada.

Entonces vivia en Roma ocupado en llevar las cuentas á un prestamista, cuyo trabajo escasamente le producía para llenar las primeras necesidades.

Vivia en una casa de huéspedes, más por gracia de la dueña que por otra cosa, ocupando una pequeña habitacion en el último piso.

Allí tenia tres libros que eran toda su biblioteca, y en los cuales decia que se encerraba para él la ciencia humana: eran la *Divina Comedia* del Dante, el *Fausto* de Goethe y las *Confesiones* de Juan Jacobo Rousseau.

Muy de mañana se levantaba, daba un cor-

to paseo, tomaba un ligero desayuno, y se dirigía al escritorio para dar comienzo á sus fastidiosas tareas.

Entre cálculos y números, prosa grosera para un artista, pasaba el dia, entregándose los ratos desocupados, que eran pequeños intervalos, á meditar con toda reflexion.

A la caída de la tarde se retiraba á descansar, y al efecto tomaba diverso camino para volver á casa á fin de no alargar el paseo.

Una vez allá leía ó cantaba por entretenerse generalmente, aunque algunas veces bajaba á hacer tertulia á la patrona que era alemana, y mujer entendida y de instruccion como las demás de su raza.

Y así pasaba tranquilamente la vida Tomasello, acariciando en su mente la imágen que halagaba su corazon, y era un amor soñado como el que Dante consagró á Beatriz.

Amor sublime, mezcla de lo divino y lo humano, teoría que la Grecia oyó sin comprender cuando Platon, y que más tarde habia de ayudar en su vuelo á esa inspiracion gigantesca, llena de goces y amarguras, que hacen tan original la fisonomía del desterrado de Florencia.

II.

Un dia hubo fiesta sol mada en la iglesia, y asistia Tomasello.

En éxtasis celestial estaba sumida en una exaltada por los mágicos acentos del coro que se elevaban á los cielos, acompañados de una suave armonía del órgano que imprimía en el conjunto cierta majestad.

Supremas emociones, delirio tal vez, que son un memento del alma, un recuerdo de inmortalidad.

Hubo un instante en que la mirada fisonómica y profunda de Tomasello se paseó rápidamente por la concurrencia. Todo lo recordaba en un momento como el rayo de luz que se abre en una oscura nube rasgando el espacio.

Más ¡ay! la vista del jóven se fundió en los ojos melancólicos de modesta virgen que se rodillas le miraba á cierta distancia.

Parecia la Magdalena contemplando al Salvador.

Ojos negros, rasgados y velados por largas y sedosas pestañas; cabellos de oro como los primeros rayos del sol; labios de grana; la blancura de la nieve, y una sonrisa melancólica que la brisa de la mañana: tales eran los rasgos de aquella fisonomía angelical, beatífica que se presentó á Tomasello en un ven vestida de negro orando en el templo del Señor.

Misteriosa comunicacion de las afecciones de creto impenetrable por el cual se unen los corazones en luz de eterna simpatía.